

PROVINCIA

PROVINCIA ALICANTE

VALENCIA / Cotino dice que se haría un trasvase del Ebro con el aumento del consumo de agua en Aragón y Cataluña

El conseller destaca que las explotaciones agrarias de la Comunidad Valenciana son las que más han reducido el gasto, que ha descendido el 4,6% respecto al 2005

P. R./VALENCIA

El conseller de Agricultura, Pesca y Alimentación, Juan Cotino, aseguró ayer que «sólo con el incremento del gasto hídrico de las explotaciones agrarias de Aragón, Cataluña y Castilla-La Mancha sería suficiente para realizar el trasvase del Ebro y cubrir las necesidades agrícolas de la Comunidad Valenciana».

- Moragues dice que la solicitud para que asista a la comisión de la sequía llega «tarde»
- EU cree que el debate está «mal enfocado»

Cotino hizo estas manifestaciones durante su vista a las obras de modernización de la Real Acequia de Escalona, donde indicó que «las explotaciones agrarias valencianas son las que más han reducido el gasto del agua, dado que ha descendido en un 4,6% respecto al año anterior, ahorrando un total de 83 hm³». No obstante, las comunidades autónomas que «deberían darnos agua y que no lo hacen, como Aragón, Cataluña y Castilla-La Mancha, han incrementando el gasto para sus cultivos en 317 hm³, cifra muy próxima a la que estamos pidiendo que sea trasvasada del Ebro», añadió el conseller de Infraestructuras.

Publicidad

Juan Cotino señaló que, según los datos del Instituto Nacional de Estadística, «Aragón ha aumentado el gasto en un 9,6%, es decir 221 hectómetros cúbicos; Castilla-La Mancha, en un 3,7%, es decir, 23 hm³ más, y Cataluña, un 1,6%, lo que supone un incremento del consumo en 73 hm³». En su opinión, con el agua que «han gastado», la Comunidad Valenciana habría «podido tener el trasvase», puesto que el Consell reclama «350 hm³ de aguas excedentarias del Ebro», y las tres citadas autonomías «han gastado 317 hm³ más que el año pasado».

El conseller de Agricultura insistió en que «es una injusticia y una falta de solidaridad que mientras haya zonas como la Comunidad Valenciana donde algunos agricultores no pueden regar sus campos, haya otras comunidades donde malgastan ese bien tan preciado e incrementan su consumo en una media del 4,9%».

Por otra parte, explica que las obras de modernización de la Real Acequia de Escalona tienen un coste de 11 millones de euros financiados por la Conselleria, y que se actuará sobre una superficie total de 1.108 hectáreas. En concreto, las obras consistirán en la mejora de la distribución de las aguas de riego hasta las parcelas, lo que supondrá un importante beneficio para 1.816 agricultores del término municipal de Villanueva de Castellón, así como un ahorro hídrico de más de cuatro hm³ anuales.

Las obras se realizarán sobre los tres sectores en que se divide la Real Acequia, lo que permitirá disponer de riego localizado en 2.811 parcelas. En ellas se instalará 188.000 metros lineales de tuberías de las redes de distribución principal y secundaria, siete edificios con 56 equipos de filtrado y abonado y 14 grupos de bombeo. Asimismo, se mejorará un total de 54,7 kilómetros de caminos rurales a través de los que se accede a las parcelas de cultivo, señalaron fuentes de la Generalitat.

Burla a los valencianos

Por su parte, el conseller de Infraestructuras y Transporte, José Ramón García Antón, aseguró ayer que el problema del agua «no se puede solucionar con decretos» y calificó de «burla a los valencianos» que el presidente de la

Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), Juan José Moragues, realizara el pasado jueves esa recomendación al Consell.

García Antón sostuvo, además, que el objetivo del «Ministerio Medio Ambiente, asociado a ecologistas bastante radicales, quiere terminar con la agricultura del Mediterráneo, porque, si se acaba con esa agricultura, se acaba con el problema del agua, no hace falta ni trasvase ni desalinización».

Respecto a la posibilidad de que la Generalitat apruebe decretos que regulen y sancionen el mal uso de los recursos hídricos, como ha sugerido Moragues, el conseller se mostró rotundo: «Me parece de risa lo que ha hecho el presidente de la CHJ y una burla a los valencianos», afirmó García Antón, pues, en su opinión, el problema del agua «no se puede solucionar con decretos», indicó el conseller. Para García Antón, ese «es el problema que tiene Narbona y el Gobierno: que cuando ellos no hacen lo que tienen que hacer exigen a otros gobiernos que hagan un decreto para que su gente no beba, no se bañe o no se duche».

Abundó en esta cuestión al considerar «vergonzoso» que los alcaldes socialistas, como los que aprobaron ayer una serie de medidas de ahorro en el uso del agua que aplicarán en los municipios valencianos gobernados por el PSPV-PSOE, «se presten a esto». «No están dando ninguna lección, lo que quieren es reunirse y ver si pueden distraer la atención. Todo lo que no hemos hecho, lo arreglamos con un decreto o no vaciando la piscina», ironizó el conseller.

El conseller de Infraestructuras abogó, por contra, por «hacer obras, una planificación seria y rigurosa y no romper una política seria que se llevaba adelante», ya que, según dijo, los socialistas están «pagando las consecuencias de lo que han hecho». En concreto, se refirió al trasvase del Ebro previsto en el Plan Hidrológico Nacional (PHN), derogado por el Ejecutivo socialista, como «una obra importantísima que, aunque hoy no estaría terminada, estaría muy avanzada, y eso daría posibilidades a la gente de aguantar, incluso sobreexplotando acuíferos».